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令和３年４月小矢部市教育委員会定例会会議録 

 

 １ 開催日時及び時間   令和３年４月22日（木） 

開会 午前10時00分 

閉会 午前11時32分 

 

 ２ 出席委員 １番 野澤 敏夫（教育長）  ２番 前田 智嗣   ３番 古村 正明 

        ４番 佐々木 稲男      ５番 石野 昌一 

 

 ３ 説明員  教育委員会事務局長  中村 英雄 

教育委員会事務局次長（教育総務課長） 橋本 信之 

    こども課長      塚田 恵美子 教育センター所長   山田 茂晴 

    給食センター所長   砂田 克宏  文化スポーツ課長   大沼 誠一 

職務のため会議に出席した職員    教育総務課指導主事  本多 弘子 

文化スポーツ課長補佐 北川 猛 

教育総務課課長補佐  梶 拓朗 

教育総務課課長補佐  本田 和裕 

教育総務課主任    田中 優一 

 

 ４ 議事日程 

    日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 会議録の承認について 

日程第３ 教育長の業務について 

日程第４ 議案第11号 令和３年４月小矢部市議会臨時会に付議する予算に対する意見につ

いて 

     承認第１号 専決処分事項の承認について 

      専決第１号 小矢部市立公民館長の任命について 

     承認第２号 専決処分事項の承認について 

      専決第２号 小矢部市立公民館主事の任命について 

     承認第３号 専決処分事項の承認について 

      専決第３号 小矢部市公民館指導員の委嘱について 

     承認第４号 専決処分事項の承認について 

      専決第４号 小矢部市社会教育委員の委嘱について 

     承認第５号 専決処分事項の承認について 

      専決第５号 小矢部市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

 

    報告事項 

１ 市小中学校再編推進計画策定スケジュールについて 

２ モバイルルータ等の貸出に伴い発生する保護者負担費用について 

３ 第59回市美術展開会式等について 

４ 東京2020オリンピック聖火リレー（小矢部市）について 

５ 令和２年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査集計結果について 

６ 令和２年度小中学生の視力実態について 

 

    その他 
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５ 議事の内容 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課課

長補佐 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

文化スポーツ

課長 

教育センター

所長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 （開会宣言及び定足数を満たしていることにより会議の成立を宣言） 

 （４月１日付け人事異動に伴う事務局職員の自己紹介） 

 

日程第１ 会議録署名委員に ３番古村委員を指名。 

 

 日程第２ 前回の会議録の承認について説明をお願いします。 

 

（「日程第２ 会議録の承認について」説明） 

 

 

 ３月25日開催の３月定例会の会議録については、今日まで修正意見が無かったと

のことですので、承認いただいたものとして取り扱わさせていただいてよろしいで

しょうか。 

 では、承認いただいたものとさせていただきます。 

 

 日程第３ 教育長の業務について各担当から説明をお願いします。 

 

 （日程第３ 教育長の業務報告及び予定について説明） 

 

 

 

 

 

私から数点補足させていただきます。まず、業務報告の教育総務課４月16日、「第

１回市町村教育委員会教育長会議」が行われました。富山県の令和３年度教育施策

の中で、重点的に行うもの、また、その予算付けはどうなっているのかについて説

明がありました。その会議の中で、小矢部市からの提案を受けて、県が音頭をとっ

て参加する市町村を募り、給食の公会計化システムを共同で研究・システム開発を

していく取組について、上市町から賛同のご意見がありました。私からはエールを

いただいてありがたいという発言をさせていただきました。私からはもう１点、今

後、小矢部市では部活動のあり方の検討を進めてまいりますが、部活動を地域に移

行していくためには、特に地域の受け皿の確保、移動手段の確保といった点が課題

になってくると思われることから、そのような課題について、県の方では財政的な

支援も含めて検討を深めていただきたいという要望をさせていただきました。 

次に、文化スポーツ課３月27日「三井アウトレットパーク北陸小矢部ホッケース

ペシャルマッチ」についてです。これは、ホッケー場人工芝完成のこけら落としの

意味合いを兼ねた事業として行われたものです。コロナの関係で県内外からの多数

のチームの参加は叶いませんでしたが、このように多くの方々の関心を集めながら

開催されたことをありがたく感じています。東京2020の代表選出についても市出身

者の選出が期待されますので、ホッケー場がさらに利用され、ホッケーの町小矢部

がさらに盛んになればと思っています。これに関連して４月16日には聖火リレー実

行委員会が開催されていますが、これについては後ほどご報告させていただきます。 

補足は以上ですが、日程第３について何かご意見、ご質問等はありますか。 

 

（報告事項の冊子のページ数の訂正について説明） 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

事務局長 

 

 

教育長 

 

石野委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

 

無いようですので、日程第３については承認いただいたものとして取り扱わさせ

ていただいてよろしいでしょうか。 

では、承認いただいたものとさせていただきます。 

 

次に、日程第４ 議案第11号「令和３年４月小矢部市議会臨時会に付議する予算

に対する意見について」説明をお願いします。 

 

（議案第11号「令和３年４月小矢部市議会臨時会に付議する予算に対する意見に

ついて」説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

児童生徒用のデジタル教科書については、GIGAスクール構想の一人一台端末にイ

ンストールされるものと理解してよいでしょうか。 

 

端末へのインストールではなく、クラウドシステムにより提供されるデジタル教

科書となっています。 

 

他にご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、議案第11号については同意いただいたものとして取り扱わさ

せていただいてよろしいでしょうか。 

では、同意いただいたものとさせていただきます。 

次に、承認第１号「専決処分事項の承認について」説明をお願いします。 

 

（承認第１号「専決処分事項の承認について」説明） 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、承認第１号については承認いただいたものとして取り扱わさ

せていただいてよろしいでしょうか。 

では、承認いただいたものとさせていただきます。 

次に、承認第２号「専決処分事項の承認について」説明をお願いします。 

 

（承認第２号「専決処分事項の承認について」説明） 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、承認第２号については承認いただいたものとして取り扱わさ

せていただいてよろしいでしょうか。 

では、承認いただいたものとさせていただきます。 

次に、承認第３号「専決処分事項の承認について」説明をお願いします。 

 

（承認第３号「専決処分事項の承認について」説明） 
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教育長 

 

 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

教育総務課長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、承認第３号については承認いただいたものとして取り扱わさ

せていただいてよろしいでしょうか。 

では、承認いただいたものとさせていただきます。 

次に、承認第４号「専決処分事項の承認について」説明をお願いします。 

 

（承認第４号「専決処分事項の承認について」説明） 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、承認第４号については承認いただいたものとして取り扱わさ

せていただいてよろしいでしょうか。 

では、承認いただいたものとさせていただきます。 

次に、承認第５号「専決処分事項の承認について」説明をお願いします。 

 

（承認第５号「専決処分事項の承認について」説明） 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、承認第５号については承認いただいたものとして取り扱わさ

せていただいてよろしいでしょうか。 

では、承認いただいたものとさせていただきます。 

 

次に報告事項に移ります。 

報告事項１「市小中学校再編推進計画策定スケジュールについて」説明をお願い

します。 

 

（報告事項１「市小中学校再編推進計画策定スケジュールについて」説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

12月の事務局欄にある公表というのは、広報で発表するという意味でしょうか。 

 

まずは12月にホームページで公表し、広報には翌月の１月号に掲載したいと考え

ております。 

 

他にご意見ご質問はありませんか。 

これは本来、昨年行う予定だったスケジュールと同じスケジュールで考えており

ます。コロナの関係でどのようにして保護者・住民に説明会を行っていくかなど、

若干不透明な部分もありますが、その辺も見極めながら一つ一つ進めていきたいと

考えております。 

次に、報告事項２「モバイルルータ等の貸出に伴い発生する保護者負担費用につ

いて」説明をお願いします。 

 

（報告事項２「モバイルルータ等の貸出に伴い発生する保護者負担費用について」

説明） 
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教育長 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

前田委員 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

文化スポーツ

課長 

 

 

 

教育長 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に、報告事項３「第59回市美術展開会式等について」説明

をお願いします。 

 

（報告事項３「第59回市美術展開会式等について」説明） 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に、報告事項４「東京2020オリンピック聖火リレー（小矢

部市）について」説明をお願いします。 

 

（報告事項４「東京2020オリンピック聖火リレー（小矢部市）について」説明） 

 

 

私から補足ですが、出発式には教育委員の皆様の席を用意しておりますので、ご

出席いただきたいと思います。そうなりますと、選手が走っていく後ろ姿は見えま

すが、沿道を走っていく姿は見られなくなりますので、ご了承いただきたいと思い

ます。 

また出発式の会場には、１メートル間隔で、抽選による500人の方に入っていただ

く予定となっています。その他に、市民交流プラザで100人、津沢コミュニティプラ

ザで130人の方に、こちらも抽選となりますが、選手が沿道を走っている姿をライブ

ストリーミングで配信する予定としております。 

最後に、４月16日に実行委員会を開催しましたが、これには体育協会、おやべス

ポーツクラブ、交通指導員協議会、女性団体連絡協議会といった各種団体の方々に

委員となっていただきました。誘導や監視人員に約120人を見込んでおり、市民の方

にはボランティアとして50数人、その他に市職員を動員して当日の誘導・監視に当

たっていきたいと考えております。 

もう１点、子ども達については、小学５年生から中学３年生までの全児童生徒に、

沿道に１列ないし２列に並んで観覧する方向で市校長会と協議を進めております。 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

クロスランドの芝生の周りは走らないということでしょうか。 

 

コースについてはクロスランドを出発し、芝生の周りは走らず、そのまま国道471

号を津沢方面に向かって走ることとなっております。 

 

雨天についてはいかがでしょうか。 

 

雨天の場合の最終判断は県の実行委員会から指示が出ると聞いております。なお、

少雨であれば実施すると聞いております。当日の何時までに判断し決定されるのか

については未定ですが、この点も含め、県から詳細が届き次第、広く周知したいと

考えております。 

 

他にご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に、報告事項５「令和２年度長期欠席・教室外登校児童生
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教育センター

所長 

 

教育長 

 

古村委員 

 

 

 

教育センター

所長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課指

導主事 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育センター

所長 

 

教育長 

 

佐々木委員 

 

教育センター

所長 

 

前田委員 

 

 

 

徒調査集計結果について」説明をお願いします。 

 

（報告事項５「令和２年度長期欠席・教室外登校児童生徒調査集計結果について」

説明） 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

やや感想になりますが、不登校の合計数は３年連続で増加しています。以前は、

全国平均はもとより、富山県平均よりも穏やかな状況でした。何がこのような変化

をもたらしたのか、危惧しております。 

 

私が教員となった当初は、スクールカウンセラーやソーシャルワーカーといった

外部からの応援は無く、全て学校で対応しておりましたが、現在は多くの方々に支

えられております。そんな中で、厳しい状況の子どもが増えてきているのは、家庭

においても子どもの教育という点で苦しい状況にある家庭が増えてきているのかと

思います。地域コミュニティの希薄化や、夫婦での協力が家庭によっては難しかっ

たりすることも要因となっているかもしれませんので、表れている数値を基に分析

を進めたいと思います。 

 

昨年度、コロナ禍により色々と心配もありましたが、そのことによって特に不登

校が増えたとは感じられません。各個人が持っている悩みなどが大きく不登校に影

響していると感じています。また、人と交わることについての楽しさや、学校で共

に学ぶことについてのおもしろさについて、子ども達の経験が少なくなってきてい

る傾向があると思います。 

 

不登校の理由を一概に特定することは難しいのですが、増加しつつある傾向をこ

のままにはしておけません。問題意識をしっかりと持ちながら引き続き目を向けて

いきたいと思いますので、今後も皆様からのご助言等をいただきたいと思います。 

他にご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、次に、報告事項６「令和２年度小中学生の視力実態について」

説明をお願いします。 

 

（報告事項６「令和２年度小中学生の視力実態について」説明） 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見ご質問はありませんか。 

 

10年前に比べるとどのような違いがありますか。 

 

10年前のデータについてはまた確認させていただきますが、スマートフォンやパ

ソコンに接する機会については格段に増えていると捉えています。 

 

視力が低下する原因として、スマートフォンやパソコンに接する機会が増加して

いることは間違いないと思います。これを制限するとなると、保護者の指導しかな

いと思いますが、なかなか難しい面もあろうかと思います。視力を上げる方法、視

力を低下させない方法として取り組んでいることはありますでしょうか。 
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教育センター

所長 

 

教育長 

 

 

古村委員 

 

 

文化スポーツ

課長 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

古村委員 

 

 

石野委員 

 

 

事務局長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校によっては遠くを見たり、姿勢をよくするといった指導を行っております。 

 

 

他にご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、最後にその他として何かご意見ご質問はございませんか。 

 

先程クロスランドに体温感知カメラを設置するという説明がありましたが、小矢

部市の玄関口である図書館にもぜひ設置をお願いしたいと思います。 

 

委員ご指摘のとおり設置が必要な場所と考えておりますので、財政課と相談する

など、設置に向けて努力したいと考えます。 

 

その他事項として、３月定例会において質問のありましたことについて、事務局

から説明をお願いします。 

 

（「避難所運営マニュアルについて」、「学校における出退勤管理について」説明） 

 

ハンコを押した出勤簿は今後も使用を続けるのでしょうか。 

 

校務支援システムによる管理でそれに替えることが出来るのかについては、県に

確認したいと思います。 

 

年休の届など様々な書類がありますが、県の指導の中で、何を従来の形で残さな

いといけないのか、何を省いてもよいのか整理しておく必要があるかと思います。 

 

GIGAスクール構想で一人一台の端末が整備されましたが、それを用いて児童生徒

の健康管理を行うといったことは考えておられますか。 

 

校務支援システムにおいて養護教諭が児童生徒の健康管理を行っています。校務

支援システムとタブレットとの連携については、校務支援システム更新のタイミン

グに合わせて検討していきたいと考えております。 

 

他にご意見ご質問はありませんか。 

無いようですので、本日の日程は全て終了とさせていただきます。本日も長時間

にわたりありがとうございました。 

新年度が始まり、冒頭に事務局職員の自己紹介の時間をとらせていただきました

ように、教育委員会事務局にも新しい人材が入ってきました。各学校でも新しい先

生、新しい子ども達が、各公民館でも新しい人材を迎えています。年度が始まると

ともに、それぞれの場所に「新しい人材」イコール「新しい風」が吹いていると想

像しています。その「新しい風」は新たなエネルギーを生み出す源であるとも思っ

ています。 

今年度も、小矢部市の教育行政の中では様々な課題を抱えています。大きなもの

としては学校再編の対応、部活動のあり方、学校給食センターの問題、公会計化、

聖火リレーの対応、第４次生涯スポーツプランの策定、クロスランドの再編の対応

などがあります。 
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事務局長 

 

教育長 

 

これらの課題に対して、新しい人材の新しい目、新しい考え方と共に、力を合わ

せて乗り越えていきたいと思っております。 

４月は旧暦で卯月と呼びますが、語源をたどると、卯の花の「卯」と思っており

ましたが、「初」や「産」から来ているのではないかという柳田國男さんの説がある

そうです。一年の循環の境目にあたる月を「う月」とする昔の考え方から、「卯月」

という呼び方が残ったとされています。この４月は、まさに新しい成果を「産み出

していく」という気概を持って、共に頑張りたいと思いますので、引き続きご指導

ご鞭撻をお願いしたいと思います。 

最後に、次回定例会について事務局長より説明をお願いします。 

 

（説明 次回定例会  令和３年５月27日（木）午前10時） 

 

以上をもって閉会します。 

 

 

 以上、小矢部市教育委員会会議規則第18条第2項の規定により署名する。 

 

   令和  年  月  日     

 

          小矢部市教育委員会 

                      教 育 長 

 

 

                      署名委員 

 

 

                                            作 成 者 


